

EL CASTELLANO

SEMENARIO CATÓLICO

Redacción y Administración.

Calle de Núñez de Arce, núm. 7

Anuncios económicos.

Se publica los jueves.

Suscripción.

Un año..... 3,00 pesetas.
Número suelto..... 0,05
Idem atrasado..... 0,10

PAGO ADELANTADO.

DESPUÉS DEL CENTENARIO

I

Mientras parte de la Prensa de Madrid y de provincias han calificado de menguadas y pobres, de inadecuadas y hasta ridículas algunas, las fiestas celebradas con motivo del tercer centenario de la publicación del inmortal libro el *Quijote*; otra parte, y aun aquella misma Prensa, ha llevado sus columnas contándonos, con la mayor copia de pormenores y detalles, sesiones y veladas y certámenes en los grandes y pequeños centros de ilustración y de cultura, festivales de orfeones, funciones de teatros, batallas de flores, procesiones cívicas, en las que figuraron representantes de todas las clases, nutridas comisiones de todas las agrupaciones políticas y de todos los gremios, incluso de las asociaciones obreras que, con sus respectivos estandartes ó banderas, acudieron para demostrar su entusiasmo y pagar este tributo de admiración y recuerdo al Príncipe de los Ingenios, al autor del *Quijote*.

Hemos de suponer, pensando piadosamente, que las fiestas, por lo dignas y adecuadas, dejarán imperecedero recuerdo: que efectivamente, el entusiasmo ha sido tan grande como general; que el pueblo ha tomado la parte que le corresponde en las fiestas, rindiendo el debido culto á la memoria del Manco de Lepanto, aunque se haya manifestado bastante parco en colgaduras é iluminaciones, en percalinas y luces, que suelen ser uno de los indicios de júbilo y entusiasmo.... Mas se nos ocurre preguntar: ¿Conoce el pueblo el libro inmortal de Cervantes? ¿Cuántos de la generación presente lo han leído, y cuántos, sobre todo, lo han estudiado? ¿Podemos decir, como antes, que todos los españoles que saben leer lo han leído, y que hasta los analfabetos, en fuerza de oírlo repetir á los más cultos, se han asimilado la substancia de ese libro en los refranes de Sancho, muchos de los cuales pasaron á enriquecer la sabiduría popular?

Nosotros creemos que la nota más amarga de las pasadas fiestas, la ha constituido el hecho, para muchos indiscutible, de que durante su celebración se haya demostrado que el pueblo desconoce la obra, que ha pasado á través de los siglos con todas sus esplendideces y toda su solidez de verdadero monumento; y si para muestra basta un botón, es de buen tamaño el que nos proporciona aquella muger del pueblo, ya entrada en años, que al decirle un nieto que tenían vacaciones por las fiestas del *Quijote*, le preguntó con la mayor naturalidad y sencillez: —¿Quién es ese san Quijote? (Histórico). ¿Cuántos y cuántos conocen por este estileto el libro inmortal del Manco de Lepanto? Y si así es, deplorablemente, ¿cómo y por qué se admiran y se encienden en amor y entusiasmo por una cosa que no conocen, que no han leído y de la que tal vez no hayan oído hablar hasta que se trató del centenario?

Por eso, al discurrir la procesión cívica por las calles de esta Imperial ciudad, no la menos obligada á festejar al autor del *Quijote*, el día en que se descubrió la lápida que se ha colocado en la esquina de la *Posada de la Sangre*, donde Cervantes escribió *La Ilustre Fregona*; al ver con verdadera complacencia en dicha manifestación á tantos individuos de la clase del pueblo, bastantes pertenecientes á los partidos más avanzados y no pocos á las sociedades obreras, decíamos para nuestro sayo: «¡Cuán pocos de los que van ahí saben lo que hacen y por qué van ahí!», y sacábamos una vez más por consecuencia que al pueblo lo mismo se le hace servir para un fregado que para un barrido: que siempre será un Juan Lanas y que, abusando de su candidez, se le conducirá siempre á donde quieran sus *rabadanes*, mayores y menores; á donde les convenga á esos sus *apóstoles*, que no suelen tener por costumbre confirmar con su ejemplo la doctrina que se predicau; á donde quieran sus llamados *redentores*, aunque tales redentores chupen muy fraternalmente la sangre de su redimido, en vez de derramar la propia, y no puedan demostrar como señales de su pa-

sión ni la más pequeña cicatriz de golpe de herramienta en su cuerpo, ni en sus manos las indispensables duricies y callosidades, que son patrimonio exclusivo de los buenos trabajadores y de los obreros honrados.

Pero volviendo al desconocimiento de Cervantes y de su libro. Consuélese la clase humilde del pueblo, porque no es ella sola la que no conoce el *Quijote* ni á su autor, ni la época en que floreció tan singular ingenio. Algunos que pasan por sabios y por maestros en la literatura; algunos que son ídolos del pueblo, también pueden entrar en la cofradía, y estos precisamente por haber inventado un Cervantes y un *Quijote*, que en nada se parecen al ingenio sin igual y al libro de oro, que se han celebrado en el pasado centenario.

¿Que qué Cervantes y qué *Quijote* son éstos? Pues un Cervantes y un *Quijote*, no sólo anti-religiosos, sino antipatrióticos y revolucionarios: un Cervantes y un *Quijote* en los que se sacrifica la verdad á las pasiones y á los prejuicios de secta: un Cervantes y un *Quijote* sobre los cuales el anticlericalismo y progresismo estúpido han querido arrojar calumnias, borrones y fealdades, haciendo á Cervantes burlador de su Patria, á la que tanto amaba, y enemigo de esa Religión bendita que le rescató del cautiverio y le consoló en su vida de tribulaciones, y en la que vivió y quiso morir, «disponiendo en su testamento sufragios por su alma, y mandando se le enterrara en las Monjas Trinitarias, que se habían fundado cuatro años antes en la calle del Humilladero, de Madrid, ya por la predilección que siempre tuvo á esta sagrada orden; ya porque se hallaba en ella de religiosa profesora su hija D.^a Isabel, y acaso alguna otra persona de su particular consideración».

A los tales inventores les convenía que Cervantes y el *Quijote* fueran así, para de este modo despacharse á su gusto contra la España grande que vio nacer al primero y en la que apareció el segundo.

Tarifas masónicas.

Prosiguiendo el trabajo empezado, que no pudimos continuar en el último número, dedicado al *Quijote* casi por entero, encontramos el art. 170 del Reglamento de la logia *San Juan Amigos Filantrópicos*, de Bruselas, donde se dice que los iniciados han de pagar la cotización del trimestre corriente, debiendo adquirir los Estatutos generales del O. . . mediante el precio tasado (los masones belgas no son tan enemigos de la tasa como nuestros masónico-liberales) por el G. . . O. . ., además del Reglamento particular del taller, que cuesta dos ladrillos (no se olvide que vale cada ladrillo un franco); y también los ornamentos de la logia (mandil, triángulo, escuadra, martillo, etc.) que le serán proporcionados por el h. . . Tesorero al precio corriente (y un poco más por razón de depósito).

El art. 171 prescribe que ningún h. . . pueda ser promovido á un grado superior sin haber probado antes estar satisfechos los ladrillos del grado precedente.

Previénesse en el art. 172 que para atender á los gastos de la logia ha de pagar trimestralmente cada h. . . nueve ladrillos, quedando reducida esta suma á la mitad cuando se trate de militares (ya dijimos por qué). Además de esto, ha de soltar cada h. . . y cada trimestre un diezmo para el tronco de Beneficencia, y dos ladrillos y medio para la caja de ahorros; verdad es que esta última partida sólo será con los h. . . inscriptos después del año 5891.

Hé aquí ahora el *recipie* entregado á un aprendiz, antes de ser admitido á los trabajos:

Gastos de recepción.....	150 ladrillos
Idem del trimestre.....	9 »
Diezmo para los pobres.....	16 »
Derechos de la G. . . logia...	7 »
Idem para la viuda.....	5 »
Ornamentos de la logia.....	15 »
Reglamento.....	2 »
Celador.....	6 »
Total.....	210 »

Faltando en este *recipie*, que hemos visto, el importe del Reglamento ó Estatutos generales de la G. . . Logia y el de la caja de ahorros. Por donde se ve que la masonería no otorga sus *luces* sino á los que añajan precisamente los cordones de su bolsillo.

De modo que para llegar á ser lo que ellos llaman perfecto masón; esto es, para obtener el grado de Maestro, que es el 3.º, necesitan abonar:

1.º Grado—Aprendiz.....	210 ladrillos.
2.º » —Compañero.....	16,20 »
3.º » —Maestro.....	40,50 »
Suma.....	266,70 »

Con lo cual, después de todo, se quedan en ayunas y sin saber una palabra de lo que es la masonería; porque los secretos y doctrinas de esta secta no se manifiestan sino á los capigorriones de los grados superiores; pagando, por supuesto, otros 60 ladrillos por el ascenso al grado 18, sin contar los derechos del celador, que son para cada ascensión 6 ladrillos; más el diploma y el reglamento, que suben á 12, y los derechos de secretaría por cada grado, que importan otros 5 ladrillos. Esto para poder estar en disposición de recibir el grado 18 ó Caballero de Rosa Cruz.

A continuación van los nombres de los grados intermedios entre el 3.º y el 18:

- 4.º Grado—Maestro secreto.
- 5.º » —Maestro perfecto.
- 6.º » —Secretario íntimo.
- 7.º » —Prevoste y juez.
- 8.º » —Intendente de las obras.
- 9.º » —Maestro elegido de los IX.
- 10.º » —Ilustre elegido de los XV.
- 11.º » —Sublime Caballero elegido.
- 12.º » —Gran Maestro Arquitecto.
- 13.º » —Real-Arcada.
- 14.º » —Gran escocés, Gran elegido, Sublime masón.
- 15.º » —Caballero de Oriente ó de la espada.
- 16.º » —Príncipe de Jerusalem.
- 17.º » —Caballero de Oriente y de Occidente.

Y aquí tenemos á los masones que se titulan demócratas y se pirran por ostentar títulos rimbombantes de principados de todas clases, ni más ni menos que los usados por la caballería andante, tan graciosamente puestos en ridículo por Cervantes en su inimitable *Don Quijote*.

¡Cómo se reíría hoy, si viviera, el ilustre Manco, de este nuevo género de caballería, que á tantos hombres trastorna el juicio!

Algunas reliquias del Patriarca San José.

1.º En la Santa Capilla de Chamberí, antigua capital de Saboya, se enseña, ricamente engastada, la vara que milagrosamente floreció en las manos de San José.

2.º En la Iglesia de San Lorenzo de Joinville, se conserva la faja ó cinto del Santo Patriarca, guarnecida con una hebilla de marfil, cuya reliquia fué llevada á dicha Iglesia desde tierra Santa por Juan, Príncipe de Joinville y gran Senescal de Champagne, que hizo el viaje á los Santos Lugares en compañía de San Luis, Rey de Francia.

3.º En la Basílica de Santa María la Mayor, de la ciudad de Roma, se venera el Pesebre que el humilde Carpintero de Nazaret preparó á Nuestro Señor Jesucristo la noche de su nacimiento en la cueva de Belén.

4.º La ciudad de Perugia, en Italia, tiene la gloria de guardar el anillo que sirvió para los desposorios de San José con la Santísima Virgen. Este anillo no es de metal, sino de una especie de piedra desconocida hasta hoy. En varias poblaciones de Italia se hacen sortijas de marfil parecidas á esta reliquia.

5.º En la Iglesia de Santa Anastasia, de Roma, se venera el manto ó capa de San José. Es de color leonado obscuro, y según la tradición, el Santo se sirvió de este manto para cubrir al Niño Jesús en el establo de Belén. De esta reliquia se han formado en pequeños pedazos otras muchísimas que se han repartido y son veneradas en varias Iglesias del Orbe católico, y así podemos observar que en casi todas

las reliquias de San José se expresa haber sido tomadas *ex pallo Sancti Joseph*. Una de éstas posee la Iglesia Primada de Toledo en su venerando y magnífico *Ochavo*.

6.º Finalmente, en la Catedral de Barcelona se conserva la preciosa reliquia llamada en catalán *ribot*, de San José, ó sea el mismo cepillo que usó el bendito artesano de Nazareth en su taller de carpintero.

Tal vez en el expresado utensilio encontramos aún las huellas de los sudores de nuestro Divino Salvador y del Patriarca bendito.

¡Cuántos pensamientos vienen á la mente al contemplar semejante reliquia, al ver á un Dios ganando su jornal y transformado en un humilde obrero!

Gramática parda.

Arte de vivir bien.

I

Aquello de que *Dios y la puchereta*, y *La gloria cuanto más tarde mejor*, es una falta contra la esperanza, pero expresa muy bien el estado de ánimo actual de los españoles, que en su mayoría honrados, pacíficos y tranquilos, quieren pasar esta vida lo mejor que se pueda. Justo es que el hombre, para los cuatro días que va á vivir, procure pasarlos regular; mas es preciso, para conseguirlo, andar muy listos y no dormirse en las pajas, porque está visto que el que no corre vuela, y como entre un soldado y una pared desapareció un panecillo, sin saber la patrona por dónde, así volando más que corriendo perdemos la paz y la tranquilidad á lo mejor ó á lo peor.

Todo este exordio viene al cuento de que, para disfrutar la felicidad que por la homeopatía nos da en este pícaro mundo, más pícaro que mundo, es preciso que entremos á buscarla dentro de nosotros mismos, porque es allí donde está precisamente.

Un filósofo diría: Conócete á tí mismo.

Un místico: Medita y examina.

Yo, con perdón de esos caballeros, digo lo que el andaluz: era aficionado á tomar unas *limpias* de cuando en cuando, su amo le vio entrar en una taberna y le armó una *chillería* española. *Camard*, decía el infeliz al otro día, cuando se le pasó la tormenta, *caya una grita que me he ganao porque me víd entrá; pues sí me llega á ve zall....*

No es nada agradable un viaje por dentro de nosotros mismos, porque aunque es barato, no se ve nada bueno. Desengaños, ilusiones perdidas, tristezas.... amarguras, y si consideramos bien, mucha necedad y tontería. ¡Vaya un panorama!

Y si miramos al porvenir, la vejes, los dolores y la muerte. ¡Bonita perspectiva!

Lo peor del caso es que no nos queda otro recurso que el que decía el lego:

Se metió por pasarlo bien en un convento, y lo traían loco con madrugar, ayunar y trabajar todo el día, y de propina no se hablaba una palabra, más que *Morir habemos*, á lo que contestaba siempre, *ya lo sabemos*; se atufó el hombre un día, y al primero que se le presentó con el morir habemos, le contestó muy serio: *Aguantarse hijo, para eso hemos nacido*.

Sea lo que quiera, el que no se contenta es porque no quiere. Ganaba un hombre seis reales y estaba siempre tan contento, que su felicidad era el asombro de cuantos le trataban. Un Abogado, con ribetes de filósofo, quiso apreciar de cerca aquel portento, y se fué á verle.

—¿Cómo se arregla Ud. para ser feliz?—le preguntó.

—Muy sencillo,—dijo el otro—Cumpro con mi deber, no ofendo nunca á nadie y me río siempre de mí mismo.

—¿Usted no tiene más que seis reales de jornal?

—Nada más.

—¿Y tiene familia?

—Bastante.

—¿Y cómo le alcanza tan escaso haber?
—¿Escaso? Pues tengo mujer, dos hijos, una hija y mis padres muy ancianos.
—¿Y te alcanza el jornal?
—Con el mantengo mis obligaciones, pago deudas atrasadas, pongo dinero a réditos y aún tiro el dinero por la ventana.
—¿Estas en tu juicio?
—Sí, señor.
—Pues si no me lo explicas, no lo creo, porque es imposible.

—Pues verá Ud.: Mantengo mis obligaciones, porque vivimos todos con seis reales; pago deudas atrasadas, porque mantengo a mis padres; pongo dinero a réditos, porque sostengo a mis hijos, que me sostendrán a mí cuando sea viejo, como yo sostengo a mis padres; y en fin, tiro dinero por la ventana, porque mantengo a una hija, que el mejor día se casará, y... si te he visto no me acuerdo.

Cuentan las crónicas que el Abogado aprendió, que en cumplimiento del deber y en la conformidad con la voluntad divina, está la felicidad que en vano buscaba en otra parte.



Rasgo digno de alabanza.

La Excmo. Sra. Duquesa de Villahermosa, no contenta con haber ofrecido, para servir de premio en el Certamen celebrado en el Ateneo de Zaragoza con motivo del Centenario del *Quijote*, una magnífica bandeja de plata repujada, labrada ex profeso, de un trabajo primoroso y de una factura delicada, y de haber mandado acuñar una medalla conmemorativa, que lleva en anverso la figura del Hidalgo manchego con el escudo de armas, en el reverso la silueta del Palacio de Pedrola, donde acontecieron las escenas con los Duques, y debajo la inscripción: «Para Cervantes y Aragón. La Duquesa de Villahermosa», ha entregado la cantidad de veinte mil duros; para —estas son sus palabras en carta dirigida al Presidente del Ateneo de Zaragoza— «crear una institución cristiana que redunde en beneficio de las clases necesitadas y se consagra a premiar la aplicación y el estudio en las letras como en las artes, y aun en los trabajos y faenas de la Agricultura, siendo condición precisa de este donativo, que se repartan sus ventajas entre Zaragoza, la ciudad de los mártires y de los héroes, y Pedrola, el lugar querido de su casa y su familia».

Ya se están realizando los trabajos necesarios para organizar esta fundación, que llevará el nombre de *Villahermosa-Guauquil*, y como prueba de gratitud a tan generoso ofrecimiento en beneficio de la clase obrera, el Ayuntamiento de Zaragoza, con maderos y timbales, visitó uno de los pasados domingos a tan ilustre Dama para notificarle el acuerdo de haber sido nombrada hija adoptiva de dicha ciudad.

Bien merece tamaña distinción y el mayor aplauso rasgo tan hermoso, que será una de las muy pocas cosas que quedarán como recuerdo del Tercer Centenario del *Quijote*.



El Orfeón Toledano en Madrid.

El *Orfeón Toledano*, respondiendo a la invitación nacional, en la que tomaban parte muy activa las masas corales españolas para conmemorar la merecida gloria de uno de sus más ilustres compatriotas, el inmortal genio de la literatura D. Miguel Cervantes y Saavedra, deudamente uniformado, y con el magnífico estandarte que posee, se presentó en Madrid el día 7 del actual.

Al llegar los orfeonistas a la Estación de la Corte, todos los demás coros castellanos que les esperaban, prorrumpieron en vivas entusiastas al *Orfeón de Toledo*, siendo contestados por aquéllos con vivas a los coros castellanos y a España. Inmediatamente, y en fraternal consorcio, que hace el divino Artel se dirigieron, siendo repetidas veces vitoreados, por las calles del tránsito a hacer la presentación oficial al Excmo. Sr. Alcalde de Madrid, quien los recibió muy amable y cortésmente, dándoles a todos la bienvenida; desde allí, y por indicación del Maestro-Director de los coros castellanos, don Jesús Corvino, se dirigió nuestro *Orfeón* a depositar su hermoso estandarte en la residencia del Excmo. Sr. Marqués de Tobar, el cual los recibió muy afable, dirigiéndoles frases muy cariñosas y lisonjeras. A las tres de la tarde, y según órdenes recibidas, se dirigieron los orfeonistas de Toledo con los demás coros castellanos al Cuartel de San Gil, en cuyo espacioso patio ensayaron, bajo la dirección del Sr. Corvino, *El Adiós del Recluta*, *Los Pescadores*, *La Alborada*, *El Himno a Cervantes* y *la Jota*; después del ensayo quedaron todos citados para bajar a la Estación a las diez de la noche a esperar a los Orfeones valenciano y sevillano, los que fueron recibidos con las mismas aclamaciones entusiastas de la mañana.

Al día siguiente, lunes, y a las cuatro de su tarde, nuestro *Orfeón*, con los coros castellanos, al efectuarse la coronación de la estatua de Cervantes, cantó de un modo magistral el hermoso *Himno del Maestro Badía*, con letra del Sr. Montesinos, desfilando todos después, con la debida compostura y haciendo los honores a la estatua de Cervantes y a la Tribuna regia, que se hallaba de frente, yendo todos ordenados al Cuartel de San Gil, en cuyo trayecto se oyeron repetidos vivas al *Orfeón del hogar dulce*; una vez en el Cuartel, ensayaron todos por segunda vez *El*

Adiós del Recluta y *La Alborada*, quedando citados de nuevo para las nueve de la noche en la plaza de Toros; reunidos todos los coros castellanos en el lugar autedicho, y al hacer su presentación en el Circo, fueron recibidos por una salva de atronadores aplausos, prueba inequívoca de las simpatías de que eran objeto por parte del público madrileño; acto seguido, y a continuación de los coros Clavé, cantaron los castellanos *El Adiós del Recluta*, obra eminente del Maestro Laurent de Rillé, y la célebre *Alborada*, de Beiga, siendo frenéticamente aplaudidos por el público a su terminación, sucediendo lo propio al cantar en el quinto número la gran *Jota Aragonesa*, del Maestro Alvirra, y el no menos célebre *Himno* antes citado.

Al día siguiente, martes, y a las diez de la mañana, precedidos de una sección de la Guardia municipal montada y de una banda, se dirigieron en correcta formación a la Iglesia de los Jerónimos, donde se celebraron solemnes exequias por el fuclito Cervantes; quedaron citados de nuevo los coros castellanos para estar a las nueve de la noche en la plaza de Isabel II, desde donde se dirigieron al Palacio Real, haciendo su entrada por la puerta de Santiago; en la plaza de la Armería, y después de los coros Clavé, repitieron con admirable maestría *El Adiós del Recluta* y *La Jota Aragonesa*, mereciendo una delirante y prolongada ovación por parte de S. M. el Rey y el público en general.

El miércoles por la mañana se dedicó el *Orfeón Toledano* a dar conciertos a sus representantes políticos en la Corte, siendo obsequiados por éstos y recibiendo algunos donativos.

Invitados los coros castellanos por el señor Marqués de Tobar para estar en su domicilio a las tres de la tarde, y ejecutadas las piezas antes citadas en su presencia y de sus amigos, fueron agasajados espléndidamente por dicho señor, de quien además recibieron un donativo de 600 pesetas, y al dirigirse frases encomiásticas y laudatorias, les manifestó sus vivos deseos de ser Presidente de los coros castellanos; pero no honorario, sino efectivo, primero por amor al arte, y segundo por ser obreros los orfeonistas, a quienes dicho señor distingue con suma predilección y de un modo especial al *Orfeón Toledano*, al que regaló una hermosa corbata para su estandarte con los colores nacionales y una inscripción que dice: *El Sr. Marqués de Tobar al Orfeón Toledano. Mayo de 1905.*

Reciba el *Orfeón Toledano* mi más entusiasta felicitación, y que la gloria alcanzada en la Corte con este motivo le sirva de estímulo para mejorar su condición moral y artística, y le dé mucha constancia y buena voluntad para poder figurar como uno de los mejores Orfeones españoles.

Un admirador del divino Arte.



Peregrinación Eucarística a Roma.

Con motivo del Congreso Eucarístico Internacional y grandes fiestas que bajo la presidencia del Papa han de celebrarse en Roma, en San Pedro, Vaticano y sus jardines, del 1.º al 6 de Junio próximo, el Centro Eucarístico de España organiza una peregrinación en las siguientes condiciones:

Partira de Hendaya el 27 de Mayo, descenderá en Lourdes, en Génova y en Pisa, y el 31 llegará a Roma por la mañana. La estancia en Roma será de quince días, para verlo todo con comodidad y poder hacer alguna excursión por Italia. El regreso se verificará el 14 de Junio, visitando Marsella, para llegar a Port Bou, España, el 17. Ya en Barcelona será muy fácil a los peregrinos visitar Monserrat. La peregrinación se disolverá en Zaragoza, visitando a la Santísima Virgen del Pilar, para ganar las gracias del Jubileo.

Comprendido billete de ida y vuelta de Hendaya-Roma-Port Bou, ómnibus, alojamiento, manutención y propinas en los hoteles durante el viaje por el extranjero, cuesta: en 1.ª clase, 625 pesetas; en 2.ª, 525, y en 3.ª, 355.

Los gastos del peregrino desde su punto de partida a la frontera y regreso, corren a cargo del mismo. Los ferrocarriles españoles rebajan del 27 al 52 por 100, aproximadamente, en las tres clases de billetes. A mayor recorrido dentro de cada línea, mayor rebaja.

Las inscripciones se hacen en todas las Secciones Adoradoras Nocturnas de España hasta el 18 de Mayo, y en el Centro Eucarístico, Valverde, 19, Madrid, hasta el 20 inclusive. En los mismos sitios se reciben inscripciones para el Congreso.



Sección Mariana.

Siendo nuestro periódico un medio de propagar el bien entre las almas y hacer que reanuzcan en ellas la caridad y la verdad, atajando sus desmedidas pasiones y desvaneciendo sus groseros errores, nada encontraremos quizá más a propósito para conseguir esto que procurar y fomentar en nuestros lectores el amor y la devoción a la Virgen Inmaculada, porque Ella es la Reina de todas las virtudes, el Asiento de la sabiduría y la Madre del autor de todo bien.

Comenzando, pues, desde este número, que sale en los primeros días del mes en que la creación entera se alegra y embellece para honrar a María, dedicaremos algunas líneas a este objeto, ya copiando algún pensamiento de alguno de sus más entusiastas amantes, ya rela-

tando algún hecho que con su influencia y bondad tenga especial relación, ya también exponiendo las ideas que Ella misma nos inspire. Leed las que a continuación ponemos, tomadas de las obras de un apasionado devoto suyo y originalísimo escritor:

«La devoción a María es como una antorcha colocada sobre el camino por donde se va a Dios; asegura y alienta; retirarla, y aunque no por eso dejéis de saber dónde está Dios, ello es que no os atrevéis a andar porque tenéis miedo.»

«La devoción a María no es un mero adorno del catolicismo, un embellecimiento, ni siquiera un auxilio como tantos otros de que podemos ó no valerlos, según nuestra voluntad, sino que es parte integrante de nuestra Religión.»

«De igual manera que para cercioraros de que aún hay vida en una persona, tratáis de percibir los latidos de su corazón; para saber si un alma vive todavía, averiguad si el nombre de la Santísima Virgen le es indiferente ó le hace exaltarse de alegría.»



Peregrinación al Pilar.

Hoy jueves, a las cinco de la tarde, en la Iglesia de San Juan, tendrá lugar la bendición solemne de los peregrinos toledanos, que saldrán el viernes, a las seis de la mañana, con dirección a Zaragoza.

¡Dichosos ellos, que dando pruebas de su fe y amor a la Reina de los Cielos, recibirán gracias especiales de la más cariñosa de las madres!

El día 20 es la función de los peregrinos castellanos, predicando en la Misa solemne el Ilmo. Sr. Obispo de Sión.

**

Hemos visto el precioso estandarte de la Peregrinación toledana, bordado por algunas señoritas de esta capital, primorosamente hecho, de mucho gusto y delicada labor; acredita la habilidad de las artistas y, como todas las obras de la fe, lleva el acilo de la elegancia y distinción.



MÚSICA... CLÁSICA

¿Han visto ustedes un periódico tan majadero como *La Idea*? Imposible.

¡Que levanta falsos testimonios! ¡Que se le prueba ser un falsario! Tan campane y tan campaneando.

Para él parece escrita la siguiente quintilla, que oímos hace ya años en un teatro cómico, dicha con gracia inimitable por el Sr. Guzmán:

¡Sacar siempre más de un chirlo,
Siempre soñando vencer!
Esto es, señor, no tener...
Vergüenza me dá el decirlo,
Ni destreza, ni poder.

Ella, sin embargo, ni rectificará, ni se enmendará, ni será capaz de una discusión seria, ni de otra cosa que de llenar columnas, con insultos a quien le parece que le sienta las costuras acierte ó no acierte.

Ya nos lo dijo con toda la desfachatez de las damas de su clase. «Hemos combatido por punto general hombres, colectividades; pero no dogmas, ni doctrinas». (Núm. 300).

Le citamos en nuestro número anterior una porción de enormidades relativas a dogmas y doctrinas, ¿y qué? Pues vuelve en su última salida a insultar a las «colectividades y a los hombres». Esa es su misión; después de haber despedido contra todo lo santo y contra todo lo honesto.

Le llamamos cariñosamente la atención hace tres números sobre algunos deslices sufridos por ella, y como un gato a quien pisan el rabo, se revolvió airada contra nosotros, echando pestes tan... literarias, que provocan la risa a la manera que la excitaban en los muchachos los devotos de Baco con sus gracias.

Para *La Idea* (lo ha dicho ella), no existe más traba ni más orden moral en eso de los insultos, que «la acción de un código absurdo que ampara privilegiadamente la Religión y el culto católico». (Núm. 300).

Y en lo demás, tampoco; con tal de que se pueda bordear el código, todo la es lícito. Ya decía Bretón de los Herreros:

Es inútil predicar,
Porque el falso pundonor
Y la necia vanidad,
Son males que con el tiempo
La razón suelen curar;
Mas quien la vergüenza pierde
No la recobra jamás.

En el último número vuelve a repetir las sandeces que por centésima vez ha dicho; pues no parece sino que las tiene estereotipadas. ¿Pero es que cree *La Idea* que nosotros estamos aquí para responder a sus necedades? ¿No conoce el dicho popular de *á palabras necias, oídos sordos*? Pero no se apure *La Idea* y siga en sus trece

Que para aplacar el brío
De ese zangandengo topo,
Que enarbolando el hisopo
Amaga con exorcismos,
Pondrémosle sinapismos
De las orejas al jopo.

Y con esto baste por hoy, que ya tendremos tiempo de reírnos con los chistes y agudezas de la hermanita.

REMITIDO

Sr. Director de EL CASTELLANO.

En cumplimiento de lo mandado por el Sr. Ministro de Instrucción Pública en Real orden fecha 6 de Marzo último, los ilustrados Profesores de primera enseñanza de esta población prepararon una velada para solemnizar el Tercer Centenario del *Quijote*, reuniendo al efecto en el local de la Escuela de niños, los alumnos de sus dos Escuelas el domingo 7 del corriente mes, invitando al acto a las Autoridades y Junta local.

La velada resultó en extremo agradable para el numeroso público que asistió, poniéndose en evidencia la esmerada educación que los niños reciben en ambas Escuelas, dirigidas por sus jóvenes y celosos Profesores, dando principio con un discurso del Profesor de niños D. Salustiano Sanchez Ramirez, haciendo minuciosa y detallada biografía del insigne autor Cervantes, en forma tan apropiada al acto, que pudo comprenderse muy bien hasta por los niños más pequeños; la Profesora Srta. D.ª Josefina Rey leyó un precioso discurso sobre la vida de doña Catalina de Palacios Salazar, esposa del *Príncipe de los Ingenios*; el Sr. Cura Párroco, D. Adolfo Tabiega, también pronunció uno de sus excelentes discursos, demostrando que la ciencia está siempre en armonía con la Religión, citando ejemplos de los más notables sabios del mundo, y fijándose muy especialmente en Cervantes, que vivió y murió dentro del Catolicismo.

Acto seguido los niños y niñas de ambas Escuelas recitaron poesías alusivas al acto, unas del inmortal autor, y otras de los más célebres poetas que han cantado sus glorias; siendo extraordinario el efecto que en el público causaban aquellos niños de nueve y diez años, distinguiéndose Germán Adamez, Julian Rico Merchán, Lázaro Muñoz, Florencio del Cerro (niño de seis años), y las niñas Herminia Serrano, María Luisa Boned, Paula Montalvo y Amparo Yepes, terminando la velada cantándose un himno dedicado a esta gloria patria por don Miguel Martínez, distinguido Maestro de Valdemoro, acompañado al armonium por el digno Sacristán de esta Parroquia D. Francisco Gómez.

En vista de los resultados tan excelentes y la satisfacción de los concurrentes al acto, el Concejal de este Municipio, D. Ramón Boned, en nombre del mismo y de la Junta local, dirigió breves frases a los niños para hacerles ver el mérito de la obra que motiva esta fiesta, indicándoles que de la misma han tomado perdonos, no sólo la Academia de la Lengua para escribir la Gramática, hoy usada en todas las Escuelas de España, sino casi todos los literatos que han escrito obras y periódicos desde que se publicó el *Don Quijote de la Mancha*; concediendo vacaciones a los niños para el día siguiente en obsequio a su buen comportamiento y en honor a tan memorable fecha.

Ramón Boned.

Navalucillos 8 de Mayo de 1905.



VISITA PASTORAL

Como testigo ocular no quiero que quede oculto el testimonio de piedad que ha dado el pueblo de San Bartolomé de las Abiertas, tanto en el recibimiento del Ilmo. Sr. Obispo Auxiliar, cuanto en haber aprovechado las gracias de la Visita Pastoral.

En la tarde del día 27 de Abril llegaron los reverendos Sacerdotes D. Ubaldo García de los Huertos y D. Joaquín de la Madrid, que, como precursadores de la venida de Su Ilustrísima preparan a los fieles para recibir dignamente el Santo Sacramento de la Confirmación, para lo cual, de acuerdo con el reverendo y anciano Párroco, un toque de campanas convoca en el Templo, que se llena completamente, ansiosos de oír la palabra divina, anunciada por el mencionado D. Joaquín, por espacio de una hora, escuchada con el mayor recogimiento y atención.

Los efectos que ha producido son tales, que se han acercado a recibir el Santo Sacramento de la Penitencia y Comunión más de 400 fieles, sin incluir los que la edad no les ha permitido acercarse a la mesa Eucarística.

El día 28, también por la tarde, hizo su entrada el Ilmo. Sr. Obispo, el que a su llegada fué recibido por las Autoridades eclesiásticas, civil, judicial y militar, representada por un Sr. Oficial natural de la localidad, apiñándose los fieles llenos de regocijo con la visita de tan alta dignidad, acompañándole al Templo y después a la residencia del mencionado Párroco.

Anunciada la hora en que el Ilmo. Sr. Obispo regresaba al referido Templo para dar instrucciones acerca de la hora y forma en que administraría en el día siguiente el Santo Sacramento de la Confirmación, el motivo y frutos que podían obtener de la santa visita, el Templo es invadido con mayor número de fieles que en la noche anterior, observando igual atención y recogimiento.

En el día siguiente, después de haber administrado el referido Sacramento a 384 fieles, ha inspeccionado con escrupulosidad todo lo referente al culto divino y administración de los Santos Sacramentos, acompañado, como en los demás actos, de las mencionadas Autoridades, se retiró a dicha residencia parroquial, empleando Su Ilustrísima casi todo el tiempo en asuntos referentes a la visita, hasta que le fué preciso marchar a desempeñar su Sagrado Ministerio a la inmediata Parroquia de Membrillo, acompa-

gado del digno Párroco de la misma, algunos individuos de la Autoridad y particulares de la referida, siendo despedido con igual regocijo por las mismas Autoridades que le recibieron y concurso de fieles.

La Santa Visita Pastoral, en la forma que se practica, es una semi-misión que produce abundantes bienes espirituales, despertando, avivando la fe y las demás virtudes, manifestando que, a pesar de nuestra decadencia, subsisten gérmenes de vitalidad propios de una nación que en siglos no remotos fué la señora de Europa.

El dador de todo bien se digne premiar la laboriosidad y celo del Ilmo. Sr. Obispo, Operarios Evangélicos que le preceden y los que le acompañan.

El Corresponsal.

San Martín de Pusa 2 de Mayo de 1905

ALMOROX

El día 2 del actual, á las tres y media de su tarde, fué trasladada, desde la Ermita á la Parroquia, la Sagrada Imagen del Santísimo Cristo de la Piedad, cantándose acto seguido solemnemente Vísperas.

Al anochechar, al toque de oraciones, se cantó un grandioso Miserere.

A las diez de la noche se quemó un bonito y variado juego de fuegos artificiales.

El día 3, á las diez de su mañana, tuvo lugar la fiesta religiosa, oficiando el Párroco, asistido de los Sres. Curas Parrocos de Paredes, Aldeanueva y Coadjutor de esta Parroquia, estando el Sermón á cargo del R. P. Fr. Gabriel Casanova; sólo el nombre de tan sabio y elocuente orador, basta para que Ud. deduzca á la altura que estuvo; cautivo de tal manera la atención del numeroso auditorio, que se vió correr las lágrimas hasta á los que aparentan tener un corazón duro, así es que al terminar el panegírico un viva al P. Predicador resonó en el Templo, siendo contestado por más de 2.000 personas que en él había, y por los que se hallaban fuera por no haber dentro.

Por la tarde, á las tres y media, se cantaron segundas Vísperas, y terminadas fué la Procepción para subir á su Ermita á la Sagrada Imagen, la que fué un verdadero acto de manifestación religiosa; pues todos á porfía querían coger las andas para tener el honor de llevar á su Santísimo Cristo; calculase que habría una concurrencia de unas 4.000 almas; pues de los pueblos circunvecinos ha venido un personal como nunca se ha visto.

El día 4, á las nueve de su mañana, tuvo lugar en la Ermita la Misa de gracias, con una concurrencia tal, que muchos tuvieron que contentarse con estar fuera.

A todos los actos religiosos ha asistido una escogida orquesta, traída de Madrid, dirigida por el acreditado Profesor D. Manuel Revilla, y para la calle la banda de música del Hospicio.

Así es, Sr. Director, que á pesar de que estamos en unos tiempos en que ha disminuído en gran manera el fervor religioso y resfriado la devoción de los cristianos, confieso que he quedado admirado, y edificado al mismo tiempo, al ver la concurrencia tan numerosa de fieles que se ha agolpado en el Templo á todos los actos religiosos que dejo mencionados, y es para mí un anuncio de que la fe de Jesucristo y de su Evangelio está perfectamente arraigada en los corazones de estos vecinos, los que han demostrado su acendrada devoción, no sólo con su asistencia á referidos actos, sino también con su desprendimiento, contribuyendo con sus limosnas á la reedificación del altar de la Imagen, y costeando el tonelete de terciopelo y riquísimo bordado en oro, y una hermosa peluca, regalo de la Srta. D.^a María Arribas, hija del ex Diputado provincial de Madrid D. Leopoldo Arribas y Megía.

Quiera el Santísimo Cristo de la Piedad premiar tanto desprendimiento, y que mantenga siempre viva en los corazones de estos vecinos su fe religiosa.

Las Autoridades locales han dado digno ejemplo con su asistencia á todos los actos religiosos, como la fuerza de la Guardia civil de este puesto.

P. G.

BELVÍS DE LA JARA

VISITA PASTORAL Y BENDICIÓN DE IMÁGENES

Dispuesto estaba con anterioridad por el Sr. Cura Párroco de este pueblo y el Director Diocesano del Apostolado de la Oración, bendecir dos preciosas Imágenes de los Sagrados Corazones para el día 2 del corriente, y hora de las siete de su tarde; pero la Divina Providencia dispuso que no fuera así, pues el Ilmo. Sr. Obispo Auxiliar de Toledo, en atento oficio, comunicó la Santa Pastoral Visita para el mismo día y hora antes indicada. Al efecto, el día 1.^o se personaron en éste D. Ubaldo G. Huertos y don Joaquín de la Madrid, quienes anunciaron al pueblo la Visita Pastoral y el objeto de ésta, cautivando el Sr. De la Madrid desde el púlpito con su oración al inmenso concurso de fieles que en la Iglesia le escuchaban, y predisponiéndolos para que recibieran dignamente los Santos Sacramentos de la Eucaristía y Confirmación.

En el día 2, según estaba anunciado, y hora de las seis de la tarde, hizo su entrada en este pueblo, con repique de campanas y colgaduras

en puertas y balcones, el Ilmo. Sr. Obispo, trayendo á su derecha al Sr. Alcalde, y á la izquierda al Sr. Cura Párroco, en sitio correspondiente las demás Autoridades y al pueblo entero que salió á recibirle. En el atrio de la Iglesia le esperaba el Sr. Coadjutor vestido de Capa, y varios señores con el palió, conduciéndole al Altar mayor, donde, cantadas las preces del Ritual, dió gracias por el afectuoso recibimiento y bendijo al pueblo. El Sr. Director Diocesano y D. Juan Carrillo, que habían llegado á éste unos instantes antes, salieron también á recibir á su señoría ilustrísima, quien dispuso la bendición de Imágenes para el día siguiente y hora antes citada.

Rezado el Santo Rosario y dirigida la palabra de nuevo por el Sr. De la Madrid, subió al púlpito el ilustrísimo señor, manifestando en sencillas y correctas frases el objeto de su venida.

No es posible dar una idea exacta del entusiasmo y júbilo que despertó en este pueblo la disposición y orden del ilustrísimo señor para bendecir las Imágenes. Así es que al llegar la hora fijada, la plaza pública fué ocupada por un numeroso concurso de fieles en donde estaban representadas todas las clases sociales. El entusiasmo rayó hasta el delirio al ver á presencia de las Imágenes colocadas en dicha plaza, al citado Sr. Obispo con baculo y mitra haciendo la bendición.

Quisiera hubieran presenciado tan solemne acto para que hubieran visto á todo un pueblo escuchar con religioso silencio al Sr. Director Diocesano, que desde un balcón explicó el acto llevado á cabo, y á la voz de éste postrarse en tierra y rezar un Credo y una Salve á los Purísimos Corazones. ¡Qué conmovedor este acto y cuántas lágrimas rodaban por las mejillas! Terminó dando un viva á los Sagrados Corazones, que fué contestado por todos, y entonando los niños y niñas la Marcha Real, fueron conducidas las Imágenes á la Iglesia, donde tuvimos la inefable dicha de escuchar la elocuente palabra de D. Juan Carrillo de los Sitos, quien, desde luego, cautivó á todos los oyentes, predisponiéndolos para los días sucesivos.

Agudeza é ingenio se necesita para dar á conocer la entusiasta despedida que se hizo al Sr. Obispo, que en medio de vítores y vivas, adornadas las calles del tránsito con colgaduras y matizadas con flores, hizo su salida el día 4 en su tarde para el inmediato pueblo de Aldeanueva, acompañado de todos cuantos salieron á recibirle, después de haber administrado el Santo Sacramento de la Confirmación á 1.138 individuos y hecha su Pastoral Visita. Pero mucha más habilidad se necesita para bosquejar siquiera el entusiasmo y devoción que han causado los elocuentes Sermones sobre las verdades eternas y la explicación de Misa de los Sres. Director Diocesano y referido D. Juan Carrillo. Baste decir que el Templo, aunque espacioso, era incapaz para contener el inmenso número de fieles que acudían á escuchar la célica doctrina tan magistralmente expuesta por dichos señores.

Resultado: á las 900 Comuniones habidas desde el día 1.^o hasta que se marchó el señor Obispo, 500 más, principalmente de hombres; una fiesta celebrada el domingo en honor de los Sagrados Corazones en donde acabó de cautivar los corazones humanos al hacer su panegírico el Sr. Carrillo, concluyendo por la tarde con una bonita y piadosa Procepción, en la que todos los vecinos, entusiasmados, tapizaron con colgaduras las fachadas de sus casas, adornando la plaza pública, un arco hecho con elegancia por uno de ellos y distinguidas señoritas de esta población.

Gracias sean dadas al Dios Omnipotente que así lo ha dispuesto. Gracias al Sr. Director Diocesano, á quien se debe la fundación del Apostolado en este pueblo. Gracias al Sr. Carrillo, á los celadores, celadoras, asociados y asociadas, que suman 450, y á todos cuantos han contribuido al esplendor del culto y devoción á los Sagrados Corazones.

Juan Bautista Martín.

PRONÓSTICOS DEL TIEMPO

Los cambios atmosféricos de mayor importancia se desarrollarán del 17 al 19, el 21 y 22, del 24 al 26 y del 30 al 31.

Jueves 18.—Habrá penetrado en la Península la depresión del día anterior, cuyo centro principal ocupará el Estrecho y Andalucía, y ocasionará lluvias y tormentas bastante generales, con descenso de temperatura.

Viernes 19.—Se hallará en el Mediterráneo el centro de perturbación, que seguirá causando algunas lluvias y tormentas en la mitad oriental, con vientos del 1.^o al 4.^o cuadrante, que harán bajar más la temperatura.

Sábado 20.—Se apartarán de nosotros las bajas presiones y dominará el buen tiempo.

Del 21 al 22.—Aparecerán mínimos barométricos en el PO. de la Península y en Argelia, los cuales producirán alguna lluvia y tormenta en Andalucía y Levante.

Martes 23.—Un centro de baja presión quedará en el Mediterráneo superior, y causará algún chubasco y tormenta en el N. y NE.

Del 24 al 25.—Llegarán á la bahía de Vizcaya y al Estrecho nuevos elementos de perturbación, que se encaminarán al Mediterráneo, ocasionando algunas lluvias y tormentas, especialmente desde la región septentrional y pirenaica al centro.

DE TODAS PARTES

El radio argentífero, es un metal nuevo compuesto de radiuio, plata y cobre; posee cualidades tales, que producirá una revolución en la industria. Tan resistente como el acero, pesa menos que el aluminio y es mejor conductor de la electricidad que el cobre.

Un norteamericano ha inventado unas botellas que, una vez vacías, no se pueden volver á llenar; los fabricantes de vinos finos se apresuraron á comprárselas para evitar falsificaciones.

El Simplex, es un sistema especial de apagar incendios; se compone de dos líquidos que al mezclarse desprenden tal cantidad de ácido carbónico, que hace imposible la existencia del fuego. Se ensayó en Madrid, apagando en cuarenta segundos una caseta de madera y brea, completamente incendiada.

Los Caballeros de María.—Con el simpático y atractivo nombre de «Orden internacional de Caballeros de María», se está formando una nueva institución, que cuenta ya con muchos adictos, en honor de la Santísima Virgen. En ella pueden ingresar todos los que deseen cooperar al creciente engrandecimiento del culto de la Señora, bien sea como aspirantes, como caballeros ó como académicos, que son los tres grados en que se divide tan hermosa institución. Esta Orden se ha realizado en el Congreso internacional de Friburgo, y por eso tienen su centro de vida religiosa en la Iglesia de Nuestra Señora de Friburgo, pudiendo dirigirse el que desee ingresar á Mons. Kreiser, en dicha población. Entre las obligaciones que contraen los caballeros al jurar el cargo, están: Combatir por todos los medios la mala Prensa, las estampas pornográficas y las publicaciones peligrosas. Propagar la buena Prensa, las imágenes piadosas y las devociones de María Santísima. Favorecer el movimiento católico social y no votar á los enemigos de la fe.

En León se reunieron el otro día los industriales perjudicados por el solo anuncio de la separación de la Iglesia y del Estado.

Las fabricas de bronce y platerías, cuyos productos se destinan á los Templos, han visto con dolor bajar á 50.000 francos el importe de sus trabajos, que antes era de 4.500.000; las fundiciones de campanas, fabricas de órganos y de cristalerías artísticas, atraviesan una gran crisis. En las librerías y similares se calcula la pérdida en 30.000.000 de francos. Los patronos se encuentran arruinados y los obreros empujados á la pobreza. ¡Buen principio!

NOTICIAS

El día 12 fué pedida por los Sres. De Grondona, en Madrid, la Srta. Delgado, que contraerá matrimonio en el mes de Octubre con nuestro querido amigo el joven Abogado D. Francisco.

Sus innumerables amigos sentirán, seguramente, que el luto de ambas familias no les permita celebrar la boda con la alegría que en otro caso proporcionarían los numerosos invitados por tan apreciadas familias.

S. M. el Rey estuvo en el Campamento de los Alijares presenciando las maniobras de los alumnos de la Academia de Infantería, quedando altamente satisfecho del grado de instrucción y de la disciplina que allí reina. Acompañado de los Sres. Ministro de la Guerra y Capitán General de Madrid; hizo el viaje en automóvil, tardando siete cuartos de hora en hacer el recorrido.

Se alaba mucho el espíritu militar de los futuros Oficiales de la Infantería española, por lo que merecen toda clase de elogios los Profesores de nuestra Academia, y especialmente, el simpático Coronel San Pedro.

La Srta. D.^a Concepción Fernández ha dado á luz, con toda felicidad, una hermosa niña.

Felicitemos con toda nuestra alma á D. Manuel Castaños y Montijano, nuestro querido amigo y colaborador, deseando que la pequeña María aumente por muchos años la felicidad de tan amable y simpático matrimonio.

Sentimos no haber recibido antes la invitación del Centro de Sociedades Obreras para la función del día 13, porque la hubiéramos anunciado con mucho gusto.

El martes tomó posesión del Arcediano el muy ilustre señor Magistral de esta S. I. P. Unimos nuestra enhorabuena á las muchas que dicho señor recibe de sus innumerables amigos.

El domingo llegaron á esta ciudad los alumnos de último año de la Academia de Artillería de Segovia, con objeto de ejecutar prácticas en la Fábrica de Armas.

Ceferino de Paz y Eusebio Fontán, vecinos de Casarrubios del Monte, han sido denunciados al señor Alcalde por hurtar dos arrobas de leñas.

Ha tomado posesión de su cargo el Interventor de Hacienda de esta provincia D. Jorge Vega.

Hemos recibido un atento besalamano del Sr. Presidente de la Diputación provincial, ofreciéndonos en su nuevo cargo.

Agradecemos á dicho señor su delicada atención.

Con gusto damos la noticia de hallarse bastante aliviado de la enfermedad que padecía nuestro particular amigo D. Francisco Pérez.

Dentro de breves días se celebrará en Oropesa el matrimonio de la distinguida Srta. Matilde Villar con el Perito Agrónomo D. Alejo Sánchez.

Se halla completamente restablecido de la enfermedad que le ha aquejado, nuestro querido amigo don Carlos Duque.

Mucho lo celebramos.

El Ministro de Agricultura ha invitado á las Compañías de ferrocarriles para que presenten tarifas baratas que faciliten el transporte de las mercancías alimenticias.

Los ingleses han prohibido la entrada de azúcares españoles en su nación.

En Cironín (Francia), el pueblo ha asaltado las casas de los judíos, pasando á cuchillo á muchos de ellos. La tropa hizo fuego sobre los asaltantes. Hay muchos muertos y heridos.

La Vasco Castellana

Compañía Anónima Ferroviaria.

El último plazo de todas las obligaciones de esta Compañía, suscriptas en la provincia de Toledo, se pagará en la casa de Banca de D. José de Castro y Romero, aunque la suscripción se haya efectuado en otra casa.

La Asociación provincial del Magisterio, en su última junta, tomó, entre otros, el acuerdo de preparar la Colonia Escolar en iguales condiciones que el año pasado.

Organ.—Con gran entusiasmo y regocijo se prepara este vecindario para recibir el 20 del actual á los individuos de la Academia de Infantería, en demostración de lo cual se hacen limpiezas generales en las casas y en las calles, y arcos en la calle de entrada, preparándose, para distracción de aquéllos, una becerra, que tendrá lugar el 20 por la tarde, lidiándose cuatro toros por los aficionados de esta muy leal y antigua villa, siendo estoqueados dos de ellos.

Las veladas literarias del Centenario se han podido celebrar gracias á las pastillas contra la tos que vende Telesforo de la Fuente, plaza de Zocodover, 33 y 34, Toledo.

SECCIÓN RELIGIOSA

CULTOS DE LA SEMANA

Cuarenta Horas.—Días 19 y 20, Santa María Magdalena; 21 y 22, Santa Leocadia, y 23 y 24, Colegio de Doncellas.

Iglesia de Padres Jesuitas.—El martes 23 dará principio la Novena á la Virgen del Amor Hermoso á las cinco y media; serán oradores: el 23, el Padre Nogal, de la Compañía de Jesús; el 24, Sr. Bermejo, y el 25, Sr. Alcalde. En esta Iglesia continúa el Mes de las Flores á las siete de la tarde.

Convento de Santa Úrsula.—Continúa la Novena á Santa Rita de Casia, á las seis de la tarde, siendo oradores: el 18, Sr. Escudero; 19, Sr. Rizo; 20, Sr. Estrada; 21, Sr. Pastor; 22, Sr. Igarza. El 22 por la mañana Fiesta principal á las diez, en la que será orador el Sr. Chaumel.

Ermita del Cristo de la Vega.—El día 19, cuarto Viernes del Septenario, á las seis de la tarde, se hará el ejercicio y Sermón, á cargo del Sr. Alcalde.

Iglesia de San Lorenzo.—Continúa la Novena á la Virgen del Consuelo á las seis y media de la tarde, siendo oradores: el 18, Sr. Alcalde; 19, Sr. Igarza, y 20, un Padre Jesuita. El 21 será la Función principal que celebra la Hermandad, con Misa solemne, á las diez, y Sermón, á cargo del Sr. Conde y Peces.

Correspondencia.

E. G.—Lezuza.—Dos trimestres que terminan el 30 de Octubre de 1905.

R. F. D.—Villanueva de la Cañada.—Recibirá periódico como guste.

I. I. N.—Retamoso.—Un año, 30 de Diciembre de 1905.

G. D. G.—Noblejas.—Lo correspondiente al año actual.

T. A. F.—Alameda de la Sagra.—Recibirá usted desde hoy el periódico.

SE ARRIENDA

una cochera en el Corral de Don Diego.

Darán razón, Tornerías, 39.

TOLEDO

IMPRESA DE LA VIUDA Y HIJOS DE J. PELÁEZ
Comercio, 55, y Lacio, 8.

Anteojos

roca precisión y legítima para conservar la vista, así como toda clase de gafas y lentes.

Relojería de Alvarez
Comercio, 25—Toledo.

Se reforman y ponen cristales y toda clase de piezas á los anteojos usados.

PARA IGLESIAS

Custodias, cálices, lámparas, incensarios, candeleros, Crucifijos, copones, sacras, vinajeras y cuanto se necesite de **plata meneses** con arreglo á catálogo.

Ventas al contado, y á plazos con un 5 por 100 de aumento.

Se compra plata vieja ó se cambia.

SEBASTIÁN DÍAZ-MARTA
Comercio, 10.—Toledo.

La Unión Eclesiástica
Grandes talleres de ropa talar

de
D. José Cavanna
Plaza del Celenque, 1
Madrid.

UREÑA Y CARBONELL

COLÓN, 14. — VALENCIA —

De los más acreditados talleres de España en escultura religiosa de madera colorida; conocidas sus obras en Toledo y su provincia, especialmente en Polán, Puente del Arzobispo, Borox, Gálvez, Mocejón, Ollas, Maqueda, Mazarambroz, Puebla de Don Fadrique y Val de Santo Domingo, distinguiéndose estas imágenes por el sentimiento religioso que inspiran.

Se construyen en madera, talla y dorado: templetas, altares, andas, frontales, urnas, etc.

TALLER DE ESCULTURA

Restauración y encarnación de imágenes de madera. Lo bueno se mejora; lo inútil toma cuerpo y expresión inesperados.

Precios equitativos
y servicio pronto.

Visiten este taller.

Barrio Nuevo, núm. 17.—Toledo.

**Comercio, 19, y Cordonerías, 14
Toledo.**

Camas y muebles de todos gustos
y para todas las fortunas.

Sillas de madera plegables
para patios y jardines.

Alfombrillas de verano.

Mecedoras de rejilla y lona.

Precios económicos.

Ventas á plazos y al contado.

COLEGIO DE 1.ª Y 2.ª ENSEÑANZA

BAJO LA ADVOCACIÓN

DE

NTRA. SRA. DEL CONSUELO

INCORPORADO AL INSTITUTO GENERAL Y TÉCNICO DE LA PROVINCIA

DIRECTOR

D. ZACARÍAS DE SAN VICENTE Y ARCE

Menores, 14.—TOLEDO

El crédito que goza este antiguo Establecimiento, está justificado por los buenos resultados que los alumnos obtienen en los exámenes de prueba de curso, por la esmerada y cristiana educación que reciben y por el esmerado trato con que son asistidos.

Profesorado titulado.—Médicos honorarios.

Se admiten internos, externos y medio pensionistas.

Pídanse Reglamentos y el resultado de los exámenes celebrado en Junio último.

Aluterio Hernáez

Curtidos, alpargatería y cordelería.

Gran surtido en artículos para zapatería y guarnicionería.

Cortes aparados y á la medida.

Cañizos para cielos rasos y carros.

Calle Nueva, núms. 8 y 10

Toledo.

Primeras materias para abonos minerales

Maquinaria agrícola é industrial.

Arados, gradas, sembradoras y trilladoras de varios sistemas.

Material para bodegas.

Molinos y prensas para uva y aceituna.

Bombas y norias.

Abonos para todos los cultivos.

Librería agrícola.

Semillas seleccionadas.

Semillas de algodón en cinco variedades.

Representante exclusivo en las provincias de Ciudad Real, Jaén y Toledo de las

Aventadoras á brazo La Fama de Castilla

de
Fructuoso Jiménez y C.ª, de Villalar

laureadas con el primer premio en el Concurso de la Moncloa (Madrid) 1904

Consultas y presupuestos gratis

Juan J. Lasala y Merlo

Empedrada, 1—Valdepeñas (Ciudad Real).

ANUNCIO

Se vende una espaciosa y bien situada casa en la plazuela de San Justo, número 3. Es de sólida construcción y está bien soleada. Darán razón callejón de San José, núm. 3.

Antigua Fundición de Campanas

Hijos de Eduardo de Lineros Pérez

Madrid: Carabanchel Bajo

Refundición de Campanas viejas ó rotas, dándoles el tono que deseen.

Portes de balde; facilidades en el pago.

Esta casa esmera los trabajos de modelado, sin pinturas ni falsedades, estando recomendada por varios *Boletines Eclesiásticos*.

El Dogma

de la

Inmaculada Concepción

en sus relaciones con el orden moral

por

D. Jorge Borondo y Romero

(Presbítero)

Este libro, premiado por el Jurado calificador del Certamen científico-literario celebrado con motivo del Jubileo de la Inmaculada, se vende en Madrid, Librería de Enrique Hernández, calle de la Paz, número 6, y en Toledo, calle del Comercio, núm. 53, Cerería de Celeonio Martín, al precio de 1,25 ptas.

Material eléctrico

para luz y timbres.

Cables y flexibles de todas clases.

Lámparas de todos los voltajes.

Relojería de Alvarez

Comercio, 25—Toledo.

— Presupuestos gratis. —

La Toledana

Fábrica de baldosin y mosaico hidráulicos

de
Baldomero Moraleda

paseo de la Rosa, 8

Toledo.

Se hacen toda clase de trabajos en mármoles comprimidos.

Precios y clases sin igual.

Florentino Ramirez

de Villafranca de la Sierra (Ávila)

ofrece gran surtido de Ornamentos á precios económicos, al contado y á plazos, hasta de cuatro años, á fin de facilitar á las Iglesias pobres se surtan de lo más necesario.

También se cambian ropas viejas por nuevas y cuantos objetos sean antiguos.

Aguas minero-medicinales

de

Nombela (Toledo)

Sulfurado—sódico—magnésicas—sulfúricas

fuelle de la Dehesa

Recomendadas eficazmente en las enfermedades del aparato respiratorio, piel, reumatismo y en las que dependen de trastornos de la nutrición en general.

La bondad del clima permite tener abierto el Establecimiento, que dista de la población un kilómetro y está dotado de personal idóneo, desde 1.º de Abril al 30 de Noviembre.

Pídanse informes al Administrador D. José del Rio, Nombela (Toledo).

RELOJERIA DE ALVAREZ

Comercio, 25.—Toledo. x x x x

Relojes extraplano desde 15 ptas.

Surtido en toda clase de Relojes * * *

* * * y de las más acreditadas marcas.

Composturas garantizadas.

CUADROS AL ÓLEO

Se forran, planchan y restauran cuadros al óleo sobre lienzo, aunque estén muy deteriorados.

Larga experiencia.

Práctica continua.

Barrio Nuevo, núm. 17.—Toledo.

DICCIONARIO ETIMOLÓGICO

de
ROQUE BARCIA

Se vende muy barato y en buen uso en esta Administración.